
ACTA ASAMBLEA 
16 de octubre de 2024

Asisten:  Rafi Salmerón, Curro Cobos, Juan Escribano, Guillermo Contreras, Rosa Casillas, María 
Martín, Luisfer Jiménez, Cristina Contreras, Rodrigo Blanca y Manolo Montero

Excusan: Helena Kuester, Eduardo la Torre y José García León.

Comienza la asamblea a las 19:07 horas

1 Bienvenida
Damos la bienvenida a María. Cristina explica a grandes rasgos la estructura, como y en 
que trabajamos.

Hacemos ronda rápida de presentaciones y María dice que le atrae el ecofeminismo y la 
ecología social. 

2 Aprobación de acta y próximas asambleas
Se aprueba el acta del 2 de octubre.

Las  siguientes  asambleas  serán  los  miércoles  30  de  octubre  y  13  de  noviembre. 
Intentaremos meter una temática antes de navidad.

3 Tema del día: Ecología social
Juan dice que ha estado buscando definición de Ecología Social y que hay poco, en general 
la definición es una agrupación de luchas que metemos en ese saco. En los estatutos de 
Ecologistas en Acción pasa igual, nos identificamos como una asociación que hace Ecología 
Social pero no está definido. 

Juan expone que en el siglo XIX nacen asociaciones conservacionistas y es el enfoque 
generalizado hasta la década de los 70 que nacen diversos “ismos” como el feminismo, 
ecologismo ..Tras varios años estos van convergiendo y fruto de esto nace entre otros, la  
ecología social.

Tras  la  exposición  de  Juan,  muy resumida  en  el  párrafo  anterior,  comenzamos  a  dar 
opiniones  y  conversar  entre  los  asistentes,  nuestros  puntos  de  vista  para  enriquecer 
nuestra “no definición” del ecologismo social.
----------
En este punto se interrumpe la asamblea para comernos la tarta de chocolate que ha 
traído Rosa, hecha por su madre (estaba muy rica), para celebrar el cumpleaños de Juan 
Escribano.
----------

4 Proceso de confluencia con CGT, CNT, Sindicato de Manteros y Sindicato de 
Inquilinas 
A nivel confederal se ha empezado un espacio de dialogo con esos colectivos y se propone 
que los grupos locales vean la posibilidad de hacer este mismo trabajo con estos u otros  
grupos similares en sus territorios con el fin de crear nodos.

La propuesta incluye varias sesiones de formación y reflexión. Luisfer informa que a través 



de la Andaluza se ha recibido 4 fechas de ponencias formativas.

Juan se ofrece a poner en marcha el tema en Córdoba.

5 Conveniencia de contactar con la nueva directiva de la Federación de AAVV Al 
Zahara 
Nos planteamos dirigirnos a la federación vecinal a raíz de su cambio de directivas para ver 
en que temas podemos trabajar conjuntamente, aun sabiendo que hay temas en los que 
discrepamos claramente.

Decidimos que vamos a realizar  un acercamiento y que Rodri  se encarga de hacer el 
contacto con idea de tener una reunión para hablar de En qué estamos y objetivos de  
ambas partes que puedan ser comunes.

6 Información sobre el desarrollo de la Asamblea de la Federación Andaluza de 
Ecologistas 
Luisfer explica a María que tenemos 2 asambleas andaluzas anuales, una telemática antes 
del verano y otra presencial el último fin de semana de septiembre y que este año la 
presencial ha sido en Málaga el 28-29 de septiembre.

• Como en cada asamblea se ha hecho una acción reivindicativa, que ha sido sobre el río 
Guadalmedina, reclamando que pasé de ser un río hormigonado a un río vivo.

• En la asamblea se hizo la presentación de la marcha a Morón de la Frontera, marcha anual 
antimilitarista que este año será el 23 de noviembre.

• También  hubo  un  debate  sobre  la  regulación  de  las  energías  renovables,  donde 
básicamente la discusión es los límites que se pueden/deben poner a la expansión de las  
mismas y a que coste.

• Se trató la situación de las federaciones provinciales y en concreto Curro Ordoñez (nuestro 
coordinador  provincial)  solicitó  a  las  personas  que  asistieron  de  Córdoba,  que  nos 
impliquemos y cuidemos mas la provincial.

• Hubo un taller de contaminación lumínica que estuvo muy interesante, que vamos a ver la 
posibilidad de que se haga en Córdoba.

• Se ha creado el área de Turistificación.

• Se pide que en general se trabaje mas la temática del agua en los territorios.

• Las personas que llevan comunicación se quejan que mandamos poca información de lo 
que hacemos los grupos locales.f

• Ana Aldarias, nuestra coordinadora andaluza, ha informado que deja la coordinación a 
partir del 1 de enero, porque se ha sentido atacada y poco cuidada. Parece que nos cuesta 
hacer el cambio generacional.

Acordamos que para la próxima asamblea llevaremos temas de interés de la andaluza para 
trabajarlos con mas tiempo.



7 Otros asuntos
11 aniversario del Rey Heredia
Manolo informa que se ha puesto en contacto por whatsapp Emilia del Rey Heredia para 
comunicarnos que este sábado 19 celebran el 11 aniversario del Centro Social, con comida 
de convivencia y por la tarde habrá música y varias actividades.
También nos proponen que llevamos alguna pancarta o algo del colectivo para ponerlo en 
el patio junto con el de otros colectivos.

Decidimos que este sábado hay varias actividades y que no tenemos fuerzas para hacer  
acto de presencia como colectivo.

Jornadas de Cultura ciudadana de defensa
Juan informa que la UCO junto con el ejército han organizado unas jornadas con este 
título en la que está invitada a participar la empresa armamentística Escribano M&C, de la 
cual  tiene amplia  participación Elbit  System, empresa de armamento Israelí  en el  top 
internacional, que se vanagloria de que su productos están usados en combate, como sello 
de calidad.

Habrá una concentración de protesta en la puerta de la delegación de defensa en la calle 
Ramón y Cajal el lunes 21 a las 9.00 de la mañana porque las jornadas son allí y empiezan 
a las 9.30.

Terminamos la asamblea a las 20:45.

Secretario VºBº Presidenta

Manuel Montero Portabella Cristina Contreras Jiménez


